

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, sábado, 11 de Noviembre de 1871.

Núm. 700.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Seccion Doctrinal.

¡ES IMPOSIBLE!

No es ya el raquítico Gobierno de Malcampo, sino la Revolucion de Setiembre y su fonesta encarnacion, la monarquía de Amadeo, la que en estos momentos atraviesa una crisis tan sorda como violenta. Los partidos que impusieron al pais esta solucion, únicamente durable, y aun así por corto tiempo, con unidad de miras y concierto de planes en los mismos, lejos de discurrir con esta indispensable unidad y marchar en armonía, son la imagen viva de la discordia. Los antiguos odios, los pasados rencores, en vez de amortiguarse reviven y enfurecen los ánimos de los monárquicos unos contra otros.

Si nosotros pudiéramos felicitarnos por el cumplimiento de nuestros pronósticos, debiera ser hoy inmensa nuestra alegría; pero nos amarga el gusto la consideracion de las desventuras de la patria, a costa de cuya tranquilidad hacen gala los monárquicos de sus miserables rencillas. Sin embargo, como el pais no ha de sufrir por mucho tiempo tan asqueroso juego de envidias y rivalidades, como el pueblo posee ya en la idea de la República la fórmula de salvacion, riñan los monárquicos, ahonden los abismos que los dividen, que, a pesar del mal presente, aplaudiremos el espectáculo, en consideracion a que nos acerca a un porvenir de bienandanza.

Esfuerzos gigantescos, esfuerzos de titanes hacen los que se forjan la ilusion de que entre sagastinos y radicales solo existe, a vueltas de una despreciable rivalidad personal, insignificantes apreciaciones de conducta, por traer unos y otros a lo que ellos llaman una reconciliación para salvar la obra común. Nosotros podremos tomar en serio la sinceridad de sus deseos, pero nos reimos anticipadamente del vano resultado de sus improbos trabajos. Entre las dos fracciones progresistas media un abismo, dada la situacion de las cosas: Sagasta y los suyos representan, y lo representarian aun a pesar suyo, representan, decimos, las ideas practicas y acomodaticias de la union liberal; es decir, el doctrinarismo, la reaccion; Zorrilla simboliza el criterio radical y reformista de la democracia monárquica, que cree imposible la vida de la nueva monarquía fuera de la atmosfera pura de la libertad. ¿Cómo conciliar estas antitéticas soluciones?

En cualquier hecho concreto se puede evidenciar la exactitud de este juicio ge-

neral sobre la diversa manera de apreciar los principios políticos estas dos fracciones. La Internacional, por ejemplo, debe prohibirse, segun declaracion explicita del sagastino Candau, y a la Internacional se la debe dejar vivir y propagar sus ideas, segun confesion clara y terminante del zorrillista D. Gabriel Rodriguez. Entre un sí y un no, ¿cabe conciliacion? ¿es posible avenencia? Insensato es pensarlo, a ménos que Zorrilla, ó que Sagasta, empuñando la lira del viejo poeta israelita, canten una nueva palinodia, confundiendo sus lagrimas con las perversas aguas del Manzanater.

Y aunque concediésemos a estos dos señores valor suficiente para afrontar el ridiculo que sobre ellos traería su retractacion, ¿qué habrian conseguido? Nada. El hombre politico no tiene mas valor (aparte las condiciones personales) que el que le da la representacion de sus amigos. Y ¿seguirian estos, como vil rebaño, a Sagasta ó a Zorrilla, en su nueva evolucion, plegándose humildemente a creer hoy bueno, porque se lo mandaban, lo que hace quince dias les mandaron tener por aborrecible? Rebajados estan los caracteres en nuestro pais a causa de la constante revolucion en que vive; pero tal degradacion en un total de doscientos personajes, no la encontramos posible. Y despues de todo, ¿qué son ellos sin la masa, sin el pueblo, que humilla ó eleva con su voto? Y el pueblo, de esto tenemos absoluta confianza, el pueblo, que es el tribunal, no se prestará a semejante ignominia.

Llevando las cosas a la exageracion, demos de barato que la conciliacion se realizara; admitamos la carencia de dignidad politica en los gefes, en los oficiales y aun en los soldados de las dos fracciones: ¿podria ser la reconciliacion mas que una farsa asquerosa? ¿Podrian jamas ser verdaderos amigos un sabado los que el sabado anterior se habian arrojado a la cara el ignominioso dictado de ladrones, los que mutuamente se acusaron de compras ilegales y de sustracciones punibles?

Desengañense los que se crean hombres de buena voluntad: la reconciliacion es imposible, imposible la formacion de los dos enhebrados partidos conservador y radical dentro de la monarquía, pues no hay bastantes soldados para tantos partidos. Estas dos imposibilidades no son mas que la consecuencia lógica de otra imposibilidad suprema: la de arraigarse en la patria de Daoiz, Velarde, Alvarez y el Empeinado la dinastía extranjera de don Amadeo de Saboya, y en el suelo sobre que se fun-

da Barcelona, Malaga, Valencia y Zaragoza, otra fórmula politica que la República federal.

(La Discusion)

Noticias Generales.

Del Diario de Barcelona:

PARÍS 5 DE NOVIEMBRE.

Sabido es que Tridon, el ex-individuo de la Commune y diputado por el departamento de la Côte-d'Or, poseia cuarenta mil francos de renta. Antes de morir hizo testamento y legó toda su fortuna a su amigo y ex-colega Eudes que ha conseguido huir de Francia.

Escriben de Lóndres que el consejo general de la Internacional tuvo el martes último en Holborn su acostumbrada sesion semanal bajo la presidencia de M. Harris.

El ciudadano Serrailier llamó la atencion del consejo sobre la circunstancia de haber ido M. Odger de ciudad en ciudad perorando en público y afirmando que él es el fundador de la Internacional y el autor del manifiesto de esta sociedad. M. Serrailier añadió que no ignoraba que M. Odger fue uno de los fundadores de la asociacion, pero que no era cierto que fuese el único fundador, y que además todos los individuos de la sociedad Internacional de trabajadores sabian que M. Odger no tomó la menor parte en la redaccion del manifiesto.

El ciudadano Serrailier concluyó diciendo que la sociedad debia en su concepto dictar alguna resolucion para dar a conocer la verdad de los hechos, que Odger habia obrado del mismo modo que su amigo Tolain, a quien la asociacion de París habia expulsado de su seno por haber faltado a su mandato, esto es, que se habia valido de la Internacional para ganar la confianza de los trabajadores, desertando de ella tan luego como ha creído que podría impedirle prosperar en politica.

El ciudadano Motterhead dijo que veia con pesar la defeccion de Odger, a quien hubo un tiempo que consideró como un hombre que prometia mucho; pero que se hallaba en el caso de hacer constar que su antiguo amigo habia renunciado a sus principios.

«Si se estudian con cuidado los discursos pronunciados por Odger, prosiguió Motterhead, se observa que se separa de todo cuanto tiene un caracter socialista y que se inclina al republicanism puro, sin duda para complacer a

sus patronos, pues que naturalmente Odger no trabaja de balde y alguien debe haber costado los gastos de las conferencias que ha dado.

No queremos crear un Frankenstein socialista. Esos hombres no quieren otra cosa que variar la forma de gobierno, pues que en tiempo de República es posible que lleguen a ser ministros.

Por mi parte yo no daré un paso siquiera para conseguir un mero cambio de forma de gobierno. Si no se atiende mas que a la maquina politica, tenemos una República tan barato como es posible. Nada es una variacion de nombre, lo que importa es modificar el sistema.

En Francia hay republicanos en el poder; y no obstante han sido ejecutados los hombres de la Commune por haberse atrevido a pensar que los trabajadores tienen derechos. La Internacional deberia publicar un manifiesto con el objeto de marcar la diferencia que existe entre una mera agitacion politica y el objeto que se propone la Asociacion.

Aprobese esta proposicion, pero dejando el discutirla para la reunion próxima.

El famoso mayor Hodge, pagador general del ejército de los Estados Unidos ha sido condenado a diez años de trabajos forzados por distraccion de caudales y a detencion despues de estinguida la condena hasta el completo reintegro de la cantidad desfalcada, la cual asciende a medio millon de duros.

He aquí segun la *Deutsche Reichs Correspondenz* como se descubrieron los documentos diplomaticos a que aludió el *Reichs-Anzeiger* ocupándose de M. Benedetti:

«En una quinta propia de M. Rouher, situada en las inmediaciones de Versalles, se iban a destruir gran número de documentos, cuando hé aquí que los criados de la quinta ocupados en esa tarea se vieron sorprendidos por nuestras tropas y entonces abandonaron los papeles y huyeron. Algunos empleados de la administracion civil que iban con el ejército, observaron revueltos y esparcidos por el suelo esos papeles y vieron que eran documentos oficiales procedentes del ministerio de Negocios extranjeros de Francia y relativos a la cuestion austro-franco-italiana.

Entre esos papeles habia un proyecto de tratado concierne a la cesion de la Lombardia y del Véneto, con enmiendas hechas de puño propio por el emperador Napoleon. Esto llamó la aten-

BOLETIN DE ANUNCIOS.**Alcaldía popular de Mahon.**

Resueltas por el Ayuntamiento y asociados las reclamaciones presentadas por los contribuyentes sobre las utilidades líquidas imponibles que se les señaló con objeto de formar el repartimiento general para cubrir parte del déficit del presupuesto municipal del año económico de 1870-71; estarán de manifiesto á los interesados por espacio de tres dias en la Secretaría de este Ayuntamiento, á fin de que si no se conforman con lo resuelto por la junta municipal, puedan apelar ante la Diputación provincial arregladamente al artículo 17 de la ley de 23 de Setiembre de 1870. Mahon 9 de Noviembre de 1871.—El Alcalde 1.º, *G. Escudero.* 1

Alcaldía popular de Mahon.

El Sr. Subgobernador de esta isla, con fecha de ayer me dice lo siguiente: «Teniendo entendido de que en algunos distritos municipales de esta isla hay sujetos que hacen uso de armas y se dedican á la caza sin estar debidamente provistos de las competentes licencias, he acordado prevenir á V. que ejerza la mayor vigilancia en este importante servicio y tome las convenientes medidas para que cuantos deseen obtener dichos documentos se presenten en este Subgobierno donde, previas las formalidades legales, se les concederá permisos interinos hasta tanto que se reciban las licencias timbradas con que deberán cangearse.»

Lo que se inserta en este periódico para su debida publicidad. Mahon 8 Noviembre de 1871.—El Alcalde 1.º—*G. Escudero.* 1

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.**GRAN REDUCCION DE PRECIOS**

ESTABLECIDO CALLE NUEVA N.º 19.

MR. GAUDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido deco-

misadas, por cuyo motivo puede cederlas con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. la cana.

Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.

Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.

Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.

Sebanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.

Mantelerías adamsadas de damas y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servioletas de id. id. id.

Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.

Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. uno, con dibujos de alta novedad.

Camisetas de lana de Sejonía.

Banovas de piqué y otras.

Madapolán inglés sumamente fino.

Percal id. id. id.

Granito en piezas para servilletas y manteles.

Corbatas de Paris, última novedad.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.

Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de Bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de Paris, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservación de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos **CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL**, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espende los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no quedan satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.



PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen: á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa n.º 2 y 5 de la calle de San Ignacio, esquina á la Esplanada. Informarán en la misma calle n.º 4.

BIBLIOTECA MANERO.

Cuatro rs. vu. tomo en Barcelona y cinco fuera.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.

Gustavo el Calavera. (Segunda edicion). 1 tomo.
Un hombre desgraciado 1 "

Acaba de ponerse á la venta el tomo 1.º de

EL CORNUDO

cuyo 2.º y último saldrá en breve.

Barcelona.—Salvador Manero, editor, directamente enviando el importe en libranza ó sellos.—Fuera de Barcelona en todas las Librerías.

VIDRIO PARA ZAPATEROS.

Se vende á cinco céntimos la libra, y por arrobas á diez y media pesetas quintal, en la calle de Hannover n.º 39, Hojalatería de Miguel Puigserver.

Está para alquilar la casa n.º 192 de la calle del Castillo, con muebles y cama. Darán razon la casa n.º 105 de la mencionada calle.

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.

En la calle de San Jaime n.º 54 informarán de quien comprará desde el objeto ó mueble mas insignificante al mas rico, y casas ó fincas de cualquier clase que sean.

